



校長通信

令和7年度 9月号
大阪市立成南中学校
校長 松本 桂
令和7年9月2日

★2学期スタート！

2学期が始まりました。「今年の夏は暑い！」…毎年のように聞くフレーズですが、2025年の夏は本当に暑い日が続き、災害級の暑さでしたね。この暑さ、9月に入ても勢いは衰えず、9月に入っても40度近い気温を記録している地点もあるというニュースが聞こえています。秋が訪れるのはいつだろうか…いや、秋は来ないのか？なんて思ってしまう9月のスタートです。



そんな中でも2学期が始まり、26日には各学年でテストも実施されて、長い夏休みから学習モードへ切り替える時が来ましたが、先ずは夏休みを振り返って、自分自身の過ごし方はどうでしたか？休み前に立てた目標は達成できましたか？宿題や家庭学習での取組は予定通りに渉（はかど）りましたか？ 楽しい思い出や部活動等での経験もたくさんできたと思いますが、自分の目標や計画に目を向けた時、どうだったかを振り返ることはとても大切です。これから学習や生活にいい形に繋げられるよう頑張っていきましょう。

私はこの夏休みの楽しみが2つありました。1つは「関西万博」です。計4回行きました（中には20回以上行っている先生もいるようです…）。始業式にも話しましたが、とにかく暑くて人が多いという印象が強く残りましたが、この大阪に世界各国が集結し、パビリオンをはじめ伝統文化や工芸品など普段は見ることのできないものを見たり触れたりできたのはとても感動的でした。あまりの人の多さとパビリオンの予約が取れない状況に悪戦苦闘しましたが、こんな体験はもう二度とできないと思うと歩き疲れていても、自然と何かに目を向けながら万博の地を満喫していました。壮大な大屋根リングの下は風が通り抜け日陰の涼みを味わい、リングの上は会場を一望できる爽快感があり、外側に目を向ければ眼下に広がる大阪湾とその向こうには神戸の街まで見える雄大な景色を楽しむことができます。少しお高い飲食物や土産物にもつい手が伸びました。しかし、残念ながら世界の中では今も紛争や内戦が続いている国があり、たくさんの尊い命が失われている現実もあります。どの国にも素晴らしい伝統や文化があり、誇りを持って過ごせるはずなのに、なぜ争わなければならないのか、なぜ命が奪われなければならないのか、ふと現実に目を向けると辛く悲しいこともあります。関西万博で見た各国の素晴らしさやここで見られる各国の人たちの溢れる笑顔が世界中に広がってほしいなと思います。

○様々な行事に向けて○



2学期は各学年での取組や行事が多く控えています。大きな行事としては、9月26日に開催の文化祭、10月31日に開催される体育大会があります。すでに夏休みから準備に取り掛かっている人もいたようですね。学級での役割、学年や団ごとの役割の中で、一人一人の小さな力を結集させて一つの大きな力や作品につながることが、行事に取り組むうえで一番大事な事かなと思います。任せにしたり、協力しなかったりなんてないですよね。誰かの苦労や困りごとに気づいて手を差し伸べる、そういう優しい心を持っているのが成南中学校の生徒たちだと思います。素敵な作品や素晴らしい行事にするのは君たちの力です！大いに期待しています！！

【校長通信発行について】

環境保護や働き方改革の観点から、本通信は紙配付をせずホームページの掲載に留めさせていただきたいしております。紙面印刷したものは事務室前に用意させていただきますので、ご来校された時、あるいは必要な方はお子様を通じてお手にしていただければ幸いです。何卒ご理解のほどよろしくお願ひいたします。